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中国足球的诗和远方

足球的未来是青少年培养，所以规
划也着重提到了这一重要环节。要深化
足球教学改革，形成内容丰富、形式多
样、因材施教的青少年校园足球教学体
系。制定校园足球教学训练指南，开发
校园足球网络课程并免费开放。将校园
足球骨干教师纳入中小学幼儿园教师国
家级培训计划等培训项目，对5万名专兼
职足球师资进行培训。建立健全校园足
球竞赛体系，实施全国校园足球四级联
赛制度。完善考试招生政策，激励学生
长期积极参加足球学习和训练。支持建

设一批校园足球特色学校和试点县。
另外，规划要求加强校园足球建设，

把足球列入体育课教学内容，发展足球
社团，培养足球兴趣，开展足球竞赛活
动，不断培育足球爱好者和足球人才。
增强学生、家长对足球的认同感，支持学
生课余、校外参加足球活动。以市场化、
社会化为导向，构建多渠道、多形式人才
发现和培养机制，不断增加足球人才后
备力量。还要提高体育教师的足球教学
水平，发展足球专业教师队伍，培养学校
足球教练员、裁判员。

着眼青训
校园足球实施四级联赛制度

日前，中国足协通过官方网站发布《关于印发中国足球中长期发展规划
（2016—2050年）的通知》。这份由国家发改委、国务院足球改革发展部际联席会
议办公室(中国足球协会)、体育总局、教育部共同编制的《中国足球中长期发展规划
(2016—2050年)》指出了中国足球存在的问题，公布了中国足球的近、中和远期目
标，并提出了未来发展的七大任务，其中足协改革、培养亚洲一流俱乐部等被提及。

即使作为体育记者，作者亦实在无
法逐字逐句看完这接近 8000 字的发展
规划。到2050年的规划，对于缺乏耐心
的国人来说，实在是太远了，但对于反反
复复的中国足球来说，那又是个可以有
足够缓冲时间的截止日期。

站得高看得远，国家发展改革委
着眼未来，制定 2015 到 2050 年的长期
规划是对足球事业的负责。但是即使
我们有充分的时间去完成规划内容，
也要尽早做到落实问题，把纸面的文
字变成可行性的具体工作和要求。
2015 年 03 月 08 日，国务院办公厅印发
中国足球改革发展总体方案的通知。
从国家层面明确了足球的战略意义，
是中国足球史上一个里程碑式的事
件。《方案》将足球改革作为体育改革
的突破口和试验田，对体育改革具有
引领示范作用。的确，在那之后，全国
各地纷纷响应号召，甚至有省份提出
要建千所足球特色学校的目标。但记
者在走访一些基层学校的领导和教练
人员后得知，这样的指标几乎在不到
一年时间里就快要实现了，这其中完

成的质量又如何呢？ 也许，教育部门
会说，足球不交给教育部门去抓，看有
几个孩子去踢球？也许，体育部门会
说，教育部门懂个球？他们能按足球
规律去办事？所以，在相互猜疑与避
责之中，如果没有了体教管理部门的
融合与协作，落实就成了一句空话。
关于振兴足球的口号，我们已经喊了
很多年，结果足球不但没有进步，反而
一步三回头，越喊越落后。

所以，职能部门认真制定了这么一
个规划后，绝不能因为缺乏落地监督而
浮于形式，最后不了了之。来自上海网
友“申城瓦力伊娃”评论道：就想问一句：

“足协能落实吗？一条一条的制定日程，
完成一项打个勾，让全国各俱乐部，球迷
和媒体组织见证监督完成！横看竖看怎
么像Ctrl+C,Ctrl+V（复制，粘贴）呢？”

（本报综合）

希望不是Ctrl+C,Ctrl+V

规划中明确提出中国足球仍存问题
——发展理念滞后，对足球价值和发展
规律认识不足，急功近利的思想较为严
重；体制机制落后，政社不分、管办不分、
事企不分的问题依然存在；法治水平偏
低，行风不正、竞赛秩序较乱，缺乏有效
监管；足球基础薄弱，人才短缺、设施不
足，难以满足社会日益增长的足球运动
需求。

当然，除了找问题，规划的根本目的
是为了制定从现在至2020年，中期从
2021 年至 2030 年，远期从 2031 年至
2050年的目标。近期目标在于打基础，

使人民群众对足球运动的需求得到基本
满足，校园足球加快发展，中国特色的足
球管理体制机制初步建立；中期目标是职
业联赛组织和竞赛水平达到亚洲一流，国
家男足跻身亚洲前列，女足重返世界一流
强队行列；远期目标则是实现足球一流强
国的目标。而提高足球水平需要对人才
的引进，实施海外人才引进计划，吸引高
水平的足球人才来华工作，完善出入境、
居留、医疗、子女教育等相关政策。积极
引入境外资本，优化本土俱乐部等足球企
业的股权结构，提高运营管理水平和多元
化盈利能力。也是规划重点强调的。

找到不足
提出近、中、远期目标

灵活机动
鼓励各地区增建足球场地

发展足球，场地是先决条件。在日
韩大力发展足球的行动中，充足的场地
资源是大背景。规划中也提到了对于场
地建设的要求——全国修缮、改造和新
建6万块足球场地，使每万人拥有0.5—
0.7块足球场地，其中校园足球场地4万
块，社会足球场地2万块。除少数山区
外，每个县级行政区域至少建有2个社会
标准足球场地，有条件的城市新建居住
区应建有1块5人制以上的足球场地，老
旧居住区也要创造条件改造建设小型多
样的场地设施。

各地可灵活运用，利用有条件的公
园绿地、城乡空置场所等设置足球场

地。对单独成宗、依法应当有偿使用的
新建足球场地设施项目用地，供地计划
公布后只有一个意向用地者的，可采取
协议方式供应。在其他项目中配套建设
足球场地设施的，可将建设要求纳入供
地条件。利用以划拨方式取得的存量房
产和原有土地兴办足球场地设施，土地
用途和使用权人可暂不变更，连续运营1
年以上、符合《划拨用地目录》的，可以划
拨方式办理用地手续；不符合的，可采取
协议出让方式办理用地手续。严禁改变
足球场地设施用地的土地用途，对于不
符合城市规划擅自改变土地用途的，应
由政府收回，重新安排使用。

足球专家：当前在政策的引导下足
球产业风起云涌，如何能将中长期规划
真正的实施还需要一个全面、细致的配
套步骤才能落地。比如兴建那么多的球
场需要有市场化的管理保障才能让球场
发挥作用！而不是建了不管，沦为脏、
乱、差的杂草园。而足球产业要发展首
先是管理者、经营者、参与者的理念和意
识要有改善。比如校园足球的开展还处
在只注意组建队伍，组织比赛等方面，对
教学教材的研发审定，专项教师的培训
考评等还需深入、强化。又如对在学校
内使用的足球专业教学器材、训练器材、
比赛器材及辅助教学、训练、比赛器材的
准备与使用要重点关注，重新调整。

学校教师：规划中提到取得家长的
认同感，这很好，我们要考虑用什么方
式来取得家长的认同感？家长刚开始

送孩子来学足球，对足球这项运动本身
是认可的。因为足球能够提高孩子的
身体素质，增强孩子吃苦耐劳的精神。
可以说，家长送来学球的时候都是有一
定的理想。但随着孩子年龄增长，家长
的理想不得不向现实低头了。这来源
于学习的压力，孩子放学以后踢球，会
耽误写作业的时间和补习的时间。时
间长了，家长看到了自己孩子成绩与其
他孩子的差距，理想就会动摇，这也是
很多足球好苗子流失的原因。所以体
制上要给与倾斜，如果足球成绩能纳入
到孩子们学业考试的话，肯定会有所帮
助。比如踢球的孩子考 85 分，加上足
球特长分，要超过单一文化成绩的 95
分。能否把足球当做一个特长，纳入到
综合成绩评定中，这是未来校园足球要
考虑的问题。

听听他们怎么说

世锦赛资格赛丁俊晖10-1胜

两场中国德比将上演
北京时间4月12日凌晨，斯诺克世

界锦标赛资格赛结束了第二轮全部比
赛，32强将在第三轮资格赛中进行最后
的比拼，争夺晋级世锦赛正赛的16个名
额，中国共有5名球员晋级到第三轮。
丁俊晖在对阵罗斯-缪尔的比赛中以
10-1大胜顺利晋级并打出自己职业生
涯第400杆单杆破百。第三轮中有两场
比赛成为了中国球员的内战，分别是梁
文博对阵肖国栋，张安达迎战周跃龙。

宁泽涛退赛收罚单
100自决赛弃权被罚款600元

北京时间4月11日消息，2016年全
国游泳冠军赛暨里约奥运会选拔赛已于
昨日在广东佛山落幕，宁泽涛因发高烧，
退出了100米自由泳决赛以及50米自
由泳的比赛。其中100自因为是决赛退
赛，被组委会罚款600元。

6日晚的100米自由泳半决赛，宁泽涛
游出47秒96的今年世界第二好成绩，以
第一名身份晋级决赛。但据宁泽涛主管
教练叶瑾透露，比赛结束后宁泽涛出现了
呕吐和发烧症状，经检查是肠胃应急反应
出现的症状，因此决定退出后面的比赛。

梅西足坛第一吸金强人
年收入7400万 C罗第二

谁是足球世界里第一吸金强人？毫
无疑问还是梅西。根据《法国足球》杂志
公布的一组数据，梅西去年共收入7400
万欧元，傲视整个足坛。C罗和内马尔
分居第二、三位。

根据《法国足球》公布的数据，梅西
去年的收入为7400万欧元，其中包括工
资、奖金以及广告代言。排名第二位的
是皇马头牌C罗，他去年的收入为6740
万欧元，内马尔以4350万欧元排名第
三。值得一提的是，前三名已经连续3
年没有变化了。 （本报综合）

CBA管办分离破冰
姚明与篮协达成5点共识

北京时间4月11日，由姚明牵头成
立的中职联篮球俱乐部（北京）股份有限
公司（简称中职联），与中国篮协近日达
成五点共识，中国篮协同意尽快拿出
CBA公司成立的时间表，并将于4月下
旬成立CBA公司筹备组。

双方达成共识是：
1.中职联篮球俱乐部（北京）股份有

限公司（以下简称中职联）拥护国家体育
总局批准的CBA联赛改革方案，支持
CBA公司的成立，这是CBA联赛管办
分离迈出的实质性步伐。

2.中职联作为联赛改革的参与者，
愿意在中国篮协的领导和主导下推进改
革进程，并发挥积极的作用。

3.中国篮协同意尽快拿出CBA公
司成立的时间表，并计划在4月下旬召
开的CBA联赛委员会会议暨CBA联赛
投资人会议上成立CBA公司筹备组，在
新赛季开始前完成公司组建等事宜，以
不影响CBA联赛改革后续相关工作的
推进。

4.中国篮协认为中职联的成立对共
同推进联赛改革具有积极的意义。

5.双方同意就联赛改革等事宜建立
常态沟通机制。


